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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В ГОРОДАХ 

И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

Мценск

ДОКТОР ВЕРНУЛСЯ
В центре социального обслужива�

ния населения после длительного

перерыва вновь заработал меди�

цинский кабинет.

Посетители (а это люди пожилого
возраста, проживающие в первом мик�
рорайоне) теперь избавлены от необхо�
димости через весь город добираться
до поликлиники, выстаивать там длин�
ные очереди, чтобы сделать простой
укол. 

Кроме того, как сообщил главврач
ЦРБ С.Н. Швец, с середины мая по чет�
ным числам в центре принимает боль�
ных врач�терапевт. У посетителей по�
явилась возможность не только прокон�
сультироваться со специалистом, но и
выписать необходимые рецепты на ле�
карства.

Кромской 
район

РОВЕСНИК МОСКВЫ
Один из древнейших населенных

пунктов на территории области

готовится отметить годовщину.

Поселку Кромы в этом году ис�

полняется 860 лет.

Как сообщает районная газета "За�
ря", в районе проходит ряд меропри�
ятий в преддверии торжественной да�
ты. Из нескольких предложенных эски�
зов выбрана эмблема празднования го�
довщины. Прошел конкурс местных по�
этов, посвятивших свое творчество
родной земле. В нем участвовали как
известные авторы В.И. Агошков, 
А.М. Бывшев, так и юные жители посел�
ка Кира Корчева, Лена Танкова, Аня Ор�
лова. Самая маленькая участница кон�
курса Диана Воскобойникова учится
только во втором классе.   

Инициатором конкурса был район�
ный совет ветеранов.

Залегощенский 
район

ВСТРЕЧА ЧЕРЕЗ 35 ЛЕТ
В Березовской средней школе

состоялась встреча бывших уче�

ников 1972 года выпуска.

Приехали не только те, кто сегодня
живет в Залегощи или в Орле, некото�
рые выпускники добирались на эту
встречу из Москвы и Риги. Урок для 
50�летних "учеников" провела старей�
шая учительница школы М.К. Назарова,
ныне находящаяся на заслуженном от�
дыхе.

На праздник был приглашен почет�
ный гражданин района — бывший пред�
седатель колхоза имени К. Маркса 
В.В. Шляпин. На встречу с выпускника�
ми пришли нынешние ученики, которые
получили наглядный урок дружбы и бла�
годарности.  

Новосильский
район

ПРАВИЛА НАЧИНАЮТСЯ
С ВЕЛОСИПЕДА
В канун летних каникул на базе

Новосильской средней школы

проведены районные соревнова�

ния "Безопасное колесо". 

Организаторы предложили участни�
кам увлекательные задания. Требова�
лось выписать "восьмерку", проехать
несколько виражей, удерживая руль од�
ной рукой (а в другой — стакан воды,
попробуй не расплескать!), и т. д. А в
дополнение к практическим навыкам от
школьников потребовались знание пра�
вил дорожного движения, навыки ока�
зания первой медицинской помощи.

Лучше всех с заданиями справились
хозяева соревнований.    

Ливны

НОВАЯ КНИГА 
О ЗДОРОВЬЕ
Издана книга доктора медицин�

ских наук П.И. Гурова "Здравоох�

ранение Ливенского района". В

своем труде профессор охватил

историю местной медицины за

1858—2006 годы. Не обошел вни�

манием и самые распространен�

ные среди сельского населения

болезни и методы их лечения.   

Отдельный раздел книги посвящен
выдающимся медикам�ливенцам 
В.М. Безъязыкову, Н.Н. Феноменову, а
также "детскому доктору мира" 
Л.М. Рошалю, малая родина которого
— город Ливны. "Необходимо сохра�
нять память о тех, кто стоял на страже
нашего здоровья, спасал наши жизни",
— говорит Павел Иванович.

В основу сборника положены доку�
менты, хранящиеся в областной биб�
лиотеке им. Бунина и областном архи�
ве, медицинские отчеты. Свободная ре�
ализация книги не предусмотрена —
весь тираж поступит в библиотеки об�
ласти.

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Лидером в экспорте приборо�
строительной продукции в Орлов�
ской области является ЗАО "Ор�
лэкс". Продукция предприятия
(датчики�реле, преобразователи
давления и др.) вывозилась в ос�
новном на Украину, а также в Анг�
лию, Корею.

ОАО "Мценский завод комму�
нального машиностроения"  за�
вершило несколько контрактов на
поставку техники в Иран, продол�
жаются поставки продукции в Ал�
жир, Ирак, Болгарию, Узбекистан
и другие страны. 

ОАО "Ливгидромаш" традици�
онно является одним из самых ак�
тивных участников внешнеэконо�
мической деятельности. В 2006
году предприятие поставляло
свою продукцию в Алжир, Афгани�
стан, Болгарию, Пакистан, Монго�
лию, Сербию и Черногорию, Ин�
дию, Китай. Другое ливенское
предприятие —  ОАО "Автоагре�
гат" — осуществляло поставки
оборудования, механических уст�
ройств фильтров, частей к ним,
насосов ручных гидравлических
больше всего на Украину, в Казах�
стан, Узбекистан, Туркмению, 
Таджикистан. Суммарный объем

экспорта предприятия составил 
3 млн. долл. США (в  2005 году —
2,3 млн. долл.).

Развитие внешнеэкономичес�
кой деятельности в сельском хо�
зяйстве  осуществляется по таким
основным направлениям, как по�
ставка сельскохозяйственной тех�
ники и оборудования для перера�
батывающей промышленности,
привлечение инвесторов в АПК
области, торговля сельскохозяй�
ственной продукцией. 

ОАО "Орелрастмасло", напри�
мер, активно сотрудничает в реа�
лизации своей продукции с рядом
фирм и компаний Дании, Латвии,
Литвы, Белоруссии, Казахстана.

Активную деятельность по при�
влечению иностранных партнеров
ведет ОАО "Орловская Нива", ко�
торое провело переговоры и за�
ключило контракт с голландской
фирмой "Воперайс" на поставку
оборудования для молочного  и
свиноводческого комплексов,
строящихся в рамках реализации
национального проекта "Развитие
АПК". 

Стоит отметить и внешнеэко�
номическую деятельность в 2006
году компании ЗАО "Орелсель�
пром": заключен внешнеторговый
контракт с нидерландской фир�

мой на поставку технологическо�
го оборудования для свиноводче�
ского комплекса, подписан дого�
вор о поставке сельскохозяй�
ственной техники (комбайнов,
тракторов, навесного оборудова�
ния), на выставке в Ганновере
(Германия) проведены перегово�

ры с поставщиками комбикормов,
племенных животных и технологи�
ческого оборудования. 

Заслуживает особого внима�
ния и деятельность научно�иссле�
довательских институтов. 

Государственное научное уч�
реждение Всероссийский научно�

исследовательский инсти�
тут зернобобовых и крупя�
ных культур занимается 
изучением генетических
ресурсов и доноров зерно�
бобовых и крупяных куль�
тур совместно с коллегами
из США, Швейцарии, Гер�
мании, Чехии, Украины, Ки�
тая, Казахстана, Мексики,
Канады. На международ�
ных выставках сотрудники
института неоднократно
получали высшие награды
за разработку новых сортов
с е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы х
культур.

ВНИИ  селекции плодо�
вых культур  имеет дого�
ворные отношения по се�
лекции, выращиванию пло�
довых культур с рядом
партнеров из Мексики,
Франции, Белоруссии, Ка�
нады.

Пожалуй, наиболее пер�
спективной формой привлечения
капиталовложений в экономику
области является создание пред�
приятий с иностранными инвес�
тициями. В 2006 году такие инвес�
тиции поступили из 15 стран
дальнего зарубежья на сумму 
43,5 млн. долл. США против 

19,7 млн. долл. США в 2005 году.
Совместные предприятия на Ор�
ловщине созданы при участии
иностранных инвесторов  более
чем из 30 государств. В их числе
США, Великобритания, Германия,
Италия, Греция, Кипр, Украина,
Узбекистан и другие. 

Найти эффективные формы
взаимодействия промышленнос�
ти и торговли, обеспечить более
широкое рыночное пространство
для своих товаров, привлечь вни�
мание деловых кругов, в том чис�
ле и иностранных партнеров, к
своей продукции помогает ор�
ловским товаропроизводителям
и участие в ярмарках. Только на
проведенных в 2006 году выстав�
ках�ярмарках предприятиями
Орловщины заключено более
1500 договоров и соглашений о
намерениях по поставкам про�
дукции.  

Проводимые в Орле ежегод�
ные ярмарки инвестиций под�
твердили горячую заинтересо�
ванность деловых кругов зару�
бежных стран в  подобных встре�
чах, на которых обсуждаются во�
просы привлечения инвестиций
в регион, создания благоприят�
ных условий для сотрудничест�
ва. 

Борис ЛОМТЕВ.

Заместитель начальника

областного управления по

внешнеэкономическим и

межрегиональным связям,

инвестиционной деятельности

и предпринимательству.

ВВННЕЕШШННЕЕЭЭККООННООММИИЧЧЕЕССККИИЙЙ  ИИННТТЕЕРРЕЕСС

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Выводы комиссии, на кото�
рые администрация Орла не
отреагировала, были подтверж�
дены неудовлетворительным
началом отопительного сезо�
на 2006/2007 гг. в Орле. Так,  в
период ремонтной кампании
не уделялось должного внима�
ния вопросам своевременно�
го переоснащения и замены
устаревшего оборудования и
сетей, что привело к внепла�
новым отключениям от теп�
лоснабжения городских объ�
ектов социальной сферы, жи�
лых домов, школ и других об�
щественных зданий в октябре
2006 года. В ряде школ дети
занимались в верхней одежде.

Что касается дорожного
хозяйства, то в течение
прошедшего зимнего

периода дорожно�эксплуата�
ционные службы области в ос�
новном справлялись с постав�
ленными задачами и обеспе�
чили в период снегопадов
бесперебойное движение ав�
тотранспорта. Однако во вре�
мя первого гололеда на терри�
тории Орла в течение несколь�
ких часов произошло более 40
дорожно�транспортных про�
исшествий. Причина — недо�
статочное финансирование
МУП "Спецавтобаза города
Орла". Уборка от снега и нале�
ди дворовых территорий Орла
также проводилась неудов�
летворительно. Кроме того,
несвоевременно убирался
снег на внутриквартальных
территориях, обочинах дорог
и на остановках пассажирско�
го транспорта. 

В Орле 932 опоры троллей�
бусной контактной сети нахо�
дятся в аварийном состоянии.
Две из них уже создали чрез�
вычайную ситуацию, в кото�
рой, по счастливой случайнос�
ти, никто не погиб.

Вряд ли ситуация в дорож�
ном хозяйстве Орла изменит�
ся к лучшему в 2007 году: ас�
фальтобетонный завод начал
работать только в марте, вы�
пуск продукции не превышает
15—20 тонн в сутки. А в каком
состоянии  сегодня автодоро�
ги, видит каждый…

Одна из самых болевых
точек ЖКХ связана с
жилфондом. В числе ос�

новных причин неудовлетво�
рительного состояния муни�
ципального жилья, сложного
финансового положения орга�
низаций жилищно�коммуналь�
ного хозяйства можно назвать
неисполнение органами мест�
ного самоуправления бюджет�
ных назначений и обяза�
тельств в части выделения
средств организациям ЖКХ на
компенсацию убытков при
оказании ими услуг населе�
нию, на оплату услуг, потреб�
ленных организациями бюд�
жетной сферы. Итог такой ра�
боты в Орле — банкротство
МУП ЖРЭУ № 1, 3 и 4, которые
отвечают за жилфонд Совет�
ского, Железнодорожного и
Северного районов. МУП
ЖРЭП (заказчик) имеет задол�
женность перед всеми че�
тырьмя обслуживающими ор�
ганизациями (МУП ЖРЭУ) в
сумме 49,6 млн. рублей. Сред�
ства на содержание и ремонт
жилищного фонда не выделя�
ются, по всем предприятиям
имеются долги по заработной
плате.

Не всегда выполняются
предписания службы по жи�
лищному надзору  Орловской
области по содержанию и ре�
монту жилищного фонда в Ор�
ле,   увеличивается поток жа�
лоб горожан на неудовлетво�
рительное состояние жилья.

Такое положение дел ста�
вит под угрозу подготовку жи�
лищного фонда Орла к отопи�
тельному сезону.

В соответствии с граждан�
ским законодательством (ст.
719 Гражданского кодекса РФ)
ж и л и щ н о � к о м м у н а л ь н ы е
предприятия города Орла, ра�
ботающие как субподрядные
организации,  отказываются
нести ответственность за со�
держание жилищного фонда
ввиду недостаточного финан�
сирования или его отсутствия
со стороны МУП ЖРЭП (заказ�
чик), уполномоченного муни�
ципальным образованием "Го�
род Орел".

Особую озабоченность вы�
зывает техническое состояние
муниципального жилищного
фонда Орла. Капитальный ре�
монт жилищного фонда не ве�
дется. По итогам первого

квартала 2007 года МУП ЖРЭП
(заказчик) сработало с убыт�
ками в 826 тыс. рублей.

Говоря о проблемах теп�
лоснабжения, нельзя не
сказать, что в настоящее

время в Орле эксплуатируется
19 котельных, расположенных
в подвальных и полуподваль�
ных помещениях, что является
источником повышенной
опасности. 16 из них отапли�
вают жилые дома. В соответ�
ствии с действующими норма�
ми в подвальных помещениях
сегодня запрещается установ�
ка газового оборудования для
отопления многоквартирных
жилых домов. В планах работ
2007 года, утвержденных ад�
министрацией Орла, ликвида�
ция только 4 котельных из 19.

На объектах теплоснабже�
ния Орла в связи с задолжен�
ностью МУП "Орелгортепло�
энерго"  Орловской  регио�
нальной генерации 117,4 млн.
рублей с 26 апреля 2007 г.
было введено ограничение по�
дачи тепла. 

Необходимо отметить важ�
ную особенность предстояще�
го отопительного сезона. Это
связано с введением в дей�
ствие положений Жилищного
кодекса, предписывающих пе�
реход к управлению жилищ�
ным фондом непосредственно
собственниками жилых поме�
щений уже весной 2008 года.
Муниципальным образовани�
ям необходимо активизиро�
вать свои действия в этом на�
правлении. По состоянию на
21 апреля 2007 г. в муници�
пальном образовании "Город
Орел" из 2254 многоквартир�
ных домов ни в одном не вы�
бран способ управления.

Нужно сказать и о том, что
созданное якобы для
постановки на более вы�

сокий уровень системы сбора
платежей новое предприятие
"РосЭнергоРесурс�Орёл" се�
годня не доказало жителям го�
рода эффективности своей
работы. К негативным сторо�
нам можно отнести имевшее
место выставление жителям
города в квитанциях несущес�
твующих долгов.  Многие ор�
ловцы были возмущены тем,
что приходилось стоять в ог�

ромных очередях, чтобы
выяснить, откуда взялась
задолженность.  Пожилые
люди  со слабым здоро�
вьем с трудом  выдержи�
вали духоту и давку. Вряд
ли можно считать плюсом
этого нового предпри�
ятия то, что люди не могут
теперь заплатить за услу�
ги ЖКХ в таких привычных
ранее пунктах приема
платежей, как Сбербанк,
отделения связи, что ряд
касс ЖЭУ закрыт. Многие
жители города высказы�
вают свое недовольство
тем, что по  новым кви�
танциям невозможно оп�
латить отдельные виды
услуг или отдельно за�
долженность. В единой
квитанции нет платежей
таким предприятиям, как
ООО "Орелрегионгаз" и
ООО "КТВ", что создает
неудобства для платель�
щика.

Подготовила 

Л. ОРЛОВА.

ЛЕТОМ
ПОМНИТЬ О ЗИМЕ

ДИНАМИКА РЕМОНТНЫХ РАБОТ 
ЖИЛФОНДА В ГОРОДЕ ОРЛЕ (тыс. руб.)

Наименование
работ 

2002 г. 2003 г. 2004 г. 2005 г. 2006 г. 

Ремонт фаса�
дов

8124,7 9825,4 6848,4 4176,8 9802,86 

Ремонт трубо�
проводов 
отопления, во�
доснабжения

5441,1 9312,3 596,5 134,3 �

Электромон�
тажные рабо�
ты

15511,5 1804,1 357,5 56,13         120,81

Благоустрой�
ство

10888,3 29308,6 26141,3 17057,9 6098,38 

Общестрои�
тельные рабо�
ты

2973,4 5782,9 2016,2 998,2 723,42

Ремонт подъ�
ездов

4227,1 7839,4 8600,9 3551,8 �

Ремонт меж�
панельных
швов

3777,6 5887,2 1124,98 969,42

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Особенно трудно новой
агрофирме, пришедшей на
смену четырем слабень�
ким, разваливавшимся хо�
зяйствам, пришлось в пер�
вые два года, когда оказа�
лось, что значительная
часть выкупленных коров
больна. Тогда часть скота,
уже не поддающегося ле�
чению, пришлось сдать, но
одновременно было приня�
то и решение о том, чтобы
полностью реконструиро�
вать остальные фермы, а
также построить новый со�
временный молочный ком�
плекс и тем самым создать
базу для резкого увеличе�
ния производства и моло�
ка, и мяса.

— В подразделении "Ку�
нач", — рассказывает гене�
ральный директор агро�
фирмы П.З. Болотских, —
мы в кратчайшие сроки ка�
питально отремонтировали
молочнотоварную ферму,
привели в порядок все обо�
рудование, приобрели и
смонтировали молочный
охладительный блок�шес�
титонник, а также неболь�
шой кормоцех.    Одновре�
менно работали над укреп�
лением трудовой и техно�
логической дисциплины,
развивали кормовую базу. 

И результаты не замед�
лили сказаться.
На 1 января те�
кущего года
здесь на 10 про�
центов увеличи�
лось дойное по�
головье, при
этом средний
надой молока от
каждой коровы
увеличился за
год более чем
на тонну и до�
стиг 4200 кило�
граммов. Об�
щая прибавка
только по этому
подразделению
превысила 200
тонн ценного,
востребованно�
го на рынке про�
дукта. Впервые
за последние
годы отрасль
стала рента�
бельной (24
процента), у жи�
вотноводов вы�
росла зарплата, что стало
новым стимулом для даль�
нейшего наращивания эф�
фективности производ�
ства.

Говорит руководитель
ООО "Кунач" В.А. Акатов:

— Дневные надои моло�
ка в расчете на каждую ко�
рову сейчас в полтора раза
выше, чем были на эту же
дату в прошлом году. Объ�
ем его суточной продажи
больше на полторы тонны.
Отличная работа животно�
водов оплачивается на до�
стойном уровне. Так, луч�
шая доярка по итогам мар�
та Надежда Анатольевна
Неказакова, получавшая от
своей группы ежедневно
по 500 килограммов моло�
ка, заработала в этом ме�
сяце 15 тысяч рублей.
Лишь немного уступила ей
и по производительности,
и по заработку опытный
животновод Елена Абра�
мовна Банагина. Нет пре�

тензий и ко всем осталь�
ным работникам фермы,
возглавляет которую 
Н.М. Редькина. 

— С особым удовлетво�
рением, — подчеркивает
он, — наши животноводы
встретили инициативу 

Е.С. Строева о доплате в
размере трех рублей за
каждый килограмм молока,
проданный сверх прошло�
годнего уровня. Реальная
поддержка крестьян из ре�
гионального бюджета уже
становится мощным стиму�
лом для дальнейшего раз�
вития отрасли.

В "Куначе" большие пла�
ны по развитию молочного
животноводства. В хозяй�
стве много молодняка КРС,
поэтому есть все возмож�
ности, считает В.А. Акатов,
уже до конца текущего года
на четверть увеличить ко�
личество продуктивного
поголовья и довести его до
300 животных.

Еще больший потенциал
для своего развития имеет
новый, современный мо�
лочнотоварный комплекс,
введенный в действие чуть
более года назад в другом
подразделении "Чернозе�
мья" — ЗАО "Козьмин�

ское". Это настоящая фаб�
рика молока на 440 дойных
коров, оснащенная самым
современным отечествен�
ным и импортным оборудо�
ванием, в том числе доиль�
ным залом фирмы "Вест�
фале". Более 30 миллионов

собственных средств вло�
жено агрофирмой в этот
объект. Правда, пока здесь
содержится 300 коров,
ведь покупка племенного
скота — дело тоже очень
дорогостоящее. И все же
за первый год работы ком�
плекса молочная продук�
тивность дойного стада
увеличилась более чем на
четверть. 

Еще более отрадны ре�
зультаты работы коллекти�
ва комплекса, возглавляет
который Н.Г. Никульников,
в нынешнем году. За пер�
вый квартал обеспечена в
среднем 20�процентная
прибавка по всем основ�
ным производственным
показателям. Почти четыре
килограмма плюсуют по
суточному надою молока в
расчете на одну корову и в
эти майские дни. Здесь
очень высокая производи�
тельность труда. Супертех�
нологичное оборудование

дойного зала позволяет с
доением всего стада
справляться двум сменным
дояркам (на снимке внизу
— дойку ведут опытные жи�
вотноводы Р.В. Полунина и
Т.П. Бочарова).

На территории комплек�
са построен и действует
кормоцех. Все корма из�
мельчаются, обогащаются,
смешиваются и раздаются
с помощью специального
миксера, сагрегатирован�
ного с трактором, управля�
ет которым переселенец из
Казахстана А.Л. Атменеев.

— Не зря говорят, что мо�
локо у коровы на языке, —
утверждает Александр Лео�
нидович. — Кормов у нас в
достатке, есть все микро�
добавки и микроэлементы,
а миксер позволяет на�
столько качественно их
приготовить, что все поеда�
ется просто на ура. Поэтому
и надои сейчас значительно
выше прошлогодних.

На достигнутых в живот�
новодстве рубежах в ООО
"Черноземье" останавли�
ваться не собираются. В
первоочередных планах
построить на комплексе
помещения для молодняка,
чтобы можно было более
эффективно вести племен�
ную работу, пополнять про�
дуктивное стадо собствен�
ными телками. Это позво�
лит приблизить решение
еще одной перспективной
задачи — довести сред�
нюю продуктивность дой�
ного стада до 5000 кило�
граммов молока.  

Вырученные на продаже
молока и мяса деньги явля�
ются хорошим подспорьем
для коллектива агрофирмы
в решении многих произ�
водственных задач. И руко�
водство, и рядовые труже�
ники "Черноземья" на соб�
ственном бюджете убежда�
ются, что выбранный ими
курс на развитие не только
полеводства, но и животно�
водства является сейчас
единственно правильным. 

Юрий СЕМЁНОВ.

Фото автора.

Ливенский район.

МОЛОКО 
«ЧЕРНОЗЕМНОЕ»

Заведующая МТФ Н.М. Редькина, руководитель ООО "Кунач" В.А. Акатов,
доярки Е.А. Банагина и Н.А. Неказакова.
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ЖЕРТВА ПОНЕВОЛЕ
20 мая городская станция медицин�

ской помощи зарегистрировала слу�

чай обморока, вызванного жарой.

Жертвой высокой температуры

воздуха стала 54�летняя женщина. 

Обморок произошел из�за длитель�
ного пребывания на солнце без головно�
го убора. Женщина вынуждена была на�
ходиться на солнцепеке, поскольку ра�
ботает продавцом кваса из передвижной
цистерны. Приехавшая на место бригада
врачей привела пострадавшую в чувство
и доставила ее домой.

По словам главврача МЛУ "Станция
медицинской помощи" Н.Н. Панченко,
начиная с  выходных ежедневно регист�
рируется 1—2 обморока из�за резкого
повышения температуры воздуха.
Вследствие этого ухудшается состояние
людей, страдающих сердечно�сосудис�
тыми заболеваниями. "Здоровый орга�
низм адаптируется к высокой темпера�
туре. Метеочувствительным людям сле�
дует воздерживаться от долгого пребы�
вания на солнце и носить головной
убор", — подчеркнула Нина Николаевна.

Между тем вчера был побит темпера�
турный рекорд для этого времени года.
Столбик термометра поднялся до отмет�
ки в 31 градус. По прогнозам синопти�
ков, снижение температуры до 26—27
градусов ожидается лишь к концу неде�
ли.

ЗОЛУШКА РАЙОНА
В Орловской банковской школе�

колледже состоялся конкурс "Зо�

лушка года". 

Участницы продемонстрировали уме�
ние вести хозяйство, показали свои
творческие способности и даже высту�
пили в роли дизайнеров. "Лучшая хозяй�
ка", "Завтрак для принца", "Мастер�мо�
дельер" — такие конкурсы придумали
для девушек организаторы. Кроме того,
конкурсантки показали вокальные талан�
ты, умение танцевать и  читать стихи.
Гвоздем программы стало превращение
каждой из "золушек" в прекрасную прин�
цессу.

Попробовать свои силы пришли
десять представительниц прекрасного
пола из училищ и вузов Заводского
района. Но диадема принцессы доста�
лась Маргарите Куликовой, будущему
парикмахеру из профессионального ли�
цея №2.

ГОРЬКОЕ 
НАЧАЛО СЕЗОНА

С началом дачного сезона пенсионе�

ры вновь обживают фазенды, прино�

ся в дачные домики посуду и нехит�

рый садовый инвентарь. Этим уже

воспользовались дачные воры.

В минувшее воскресенье пожилая хо�
зяйка дачи в садовом обществе "Наука"
обнаружила, что в ее отсутствие кто�то
разбил окно в домике. Злоумышленники
унесли с собой два пятилитровых газо�
вых баллона и кухонную посуду.

ОРЁЛ:ВЧЕРА, 

СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

Информагентство 

"Орловской правды".

Об этом говорили и участники
суперфинала. Знакомьтесь: учи�
тель истории и обществознания
Карловской основной школы
Колпнянского района С.А. Карло�
ва, учитель биологии средней об�
щеобразовательной школы № 4 
г. Ливны Г.Н. Агаркова, учитель
географии средней общеобразо�
вательной школы № 7 г. Мценска
М.Н. Зайцева, учителя русского
языка и литературы гимназии 
№ 16 г. Орла И.Б. Снурницына и
Хотынецкой средней общеобразо�
вательной школы С.В. Чибисова. 

Педагоги очень уверенно чув�

ствовали себя на сцене. Их мас�
тер�классы были истинным смот�
ром педагогического мастерства.
Не растерялись они и в конфе�
ренц�зале, блестяще выдержав
это испытание. 

В разговоре со СМИ речь шла о
задачах образования, о роли шко�
лы и общества в воспитании де�
тей, о том, какими должны быть
современный урок и учитель, что
даёт конкурсное движение  учите�
лям…

Немало вопросов у журналис�
тов было и к жюри: как прошёл
конкурс, в чем его отличие от кон�

курсов прошлых лет,  трудно ли
было назвать пятёрку финалис�
тов?

— Трудно — не то слово, — рас�
сказывает председатель большо�
го жюри, заместитель директора

Орловского областного института
усовершенствования учителей
(ООИУУ) Т.В. Кузнецова. — Мы
оценивали 12 уроков различных
типов, каждый был методически
грамотно выстроен, на каждом

работали дети, и везде
чувствовался педагогиче�
ский почерк.

Чем удивил конкурс?
Впервые и так ярко были
представлены интерак�
тивные формы обучения.
Ещё два года назад ин�
терактивный урок являлся
абсолютной новинкой в
России, сегодня эта фор�
ма в арсенале орловских
педагогов.

— Наши учителя не
бездействуют, они в по�
стоянном поиске, и кон�
курс — яркое тому под�
тверждение, — отметила
директор ООИУУ Г.А. Ла�
бейкина.

Орловщина богата пе�
дагогическими традиция�
ми, накоплен банк пере�
дового опыта. У нас нема�
ло своих "золотых" и "се�
ребряных" уроков, кото�
рые могли бы помочь не
только начинающим, но и
опытным учителям. И бы�
ло бы совсем неплохо, ес�
ли бы эти уроки можно

было увидеть на наших экранах.
Так на пресс�конференции роди�
лась симпатичная идея создания
телепередачи для педагогов. Де�
ло за телевизионщиками.

Пока оргкомитет отвечал на во�

просы журналистов, счётная ко�
миссия подводила итоги. Итак,
победительницей конкурса стала
Г.Н. Агаркова. 

В школу Галина Николаевна
пришла неслучайно. Она роди�
лась в учительской семье. Мечта�
ла быть педагогом�биологом. И
вот за плечами уже больше трид�
цати лет педагогического стажа.

У Галины Николаевны большая
дружная семья: трое детей, есть
внуки. Старший сын — инженер,
младший — курсант военно�тех�
нической академии, дочь — ди�
зайнер. Профессию мамы не вы�
брал никто. 

— Видимо, потому, что я мало
времени им уделяла, целыми дня�
ми была на работе, — признаётся
учительница.

Её жизненный девиз: кто хочет,
тот ищет способы, кто не хочет —
ищет причины. Он�то и помог до�
стичь успеха, ведь Галина Никола�
евна всегда искала только спосо�
бы: как разнообразить урок, сде�
лать его более интересным. С тех�
нической точки зрения, для этого
сегодня есть все условия. Школа,
в которой преподаёт учитель го�
да�2007, получила президентский
грант, закуплено оборудование,
наглядно�методический матери�
ал. На очереди — компьютер для
кабинета и интерактивная доска.

Но, чтобы наладить контакт с
современными школьниками, за�
интересовать их учёбой, мало
иметь технически оснащённый
класс. 

— Входите в класс с улыбкой,
— советует опытный педагог. — И
тогда у вас всё получится. 

Ольга ЧАНОВА.

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

Мясная продукция, завезен�
ная из Германии (20 тонн), Испа�
нии (21 т), Америки (25 т) и Ар�
гентины (25 т), оказалась зара�
жена сальмонеллой. Этот же ви�
рус наши ветврачи обнаружили
в партии фарша сурими (из него
делают крабовые и рыбные па�
лочки) из Латвии. А в таком же
фарше, привезенном из Чили,
нашли стафилококки. 

Сотрудники Россельхознад�
зора обратились к ветеринар�

ным службам этих стран с
просьбой провести расследова�
ние на предприятиях, допустив�
ших бактериальное заражение
продукции. Пока же наша стра�
на отказалась от поставок. В
Россельхознадзоре уверены,
что эта неприятная ситуация ни�
как не отразится на наших при�
лавках — в предложениях дру�
гих фирм, занимающихся ана�
логичными поставками, недо�
статка нет.

БАНКИ ЛИШИЛИСЬ ЛИЦЕНЗИЙ
Банк России принудительно отозвал лицензии у
Стройпромбанка и Финансово�кредитного банка.

Клиенты первого только за
апрель перечислили по сомни�
тельным операциям более 
5 млрд. рублей. Из кассы банка в
это же время было выдано трем
юридическим лицам 14 млрд.
рублей на покупку ценных бумаг.

Финансово�кредитный банк
неоднократно нарушал требова�
ния закона о противодействии
легализации преступных дохо�
дов и финансированию терро�

ризма, а также порядок состав�
ления и предоставления в Рос�
финмониторинг сведений об
операциях, подлежащих обяза�
тельному контролю. Вкладчики
этих банков должны получить
компенсации в полном объеме
— до 400 тысяч рублей. 

Без лицензии на осуществле�
ние банковских операций остался
и ЭПИН�банк. Его владельцы са�
ми попросили ЦБ о ликвидации.

Был выполнен монтаж ульт�
рафильтрации и установок об�
ратного осмоса производитель�
ностью 100 куб. м/ч. Сейчас
подходит к концу  опытно�про�
мышленная эксплуатация ново�
го комплекса.

С внедрением мембранных
технологий полностью измене�
на система предочистки воды,
которая  позволяет отказаться
от применения реагентов. Авто�
матизированная система управ�

ления облегчает работу персо�
нала. В результате реконструк�
ции значительно сокращается
количество сбрасываемых во
внешнюю среду дренажных вод,
а также снижается минерализа�
ция этих стоков. С улучшением
качества воды уменьшаются за�
траты на ремонт котлов и трубо�
проводов, эксплуатационные
издержки, повышается надеж�
ность работы оборудования. 

Соб. инф.

ЗАРАЖЕННОЕ МЯСО 
ИЗ ЗАРУБЕЖЬЯ

Продукция, производимая на некоторых предприятиях
США, Аргентины, Литвы, Чили, Германии и Испании,
попала в России в "черный список" вредной для
здоровья пищи.

ВОДА СТАНЕТ ЧИЩЕ
На Орловской ТЭЦ завершились работы по реконструк�
ции водоподготовительной установки. 

Мне показалось, что это
всё�таки не врач из по�
ликлиники. Они�то хо�

рошо понимают, как сейчас
приходится мучиться  больным
людям без лекарств, ведь за
рецептом приходят в первую
очередь к ним, в поликлинику.
И вряд ли звонивший является
работником аптеки, потому как
они тоже наблюдают всю тра�
гедийность ситуации с самого
близкого расстояния.

Впрочем, теперь не столь
важно, кто звонил. Главное и
печальное, что накал ситуации
с льготным лекарственным
обеспечением не снижается.
Свидетельство тому — обра�
щения наших читателей.

Валентина Николаевна Ма�
тюшкина — инвалид II группы. У
неё целый букет недугов: са�
харный диабет, высокое давле�
ние,  слабое сердце. Если бы
не взаимовыручка среди зна�
комых диабетиков, то не вы�
жить. Без преувеличения. Час�
то бывало, что инсулин на ис�
ходе, а следующей  дозы дожи�
даешься в очереди — вот тогда
и делятся друг с другом боль�
ной с немощным.

Если инсулин худо�бедно
выдают, то  лекарства от высо�
кого давления Валентина Ни�
колаевна не получала четыре
месяца. В результате попала в
больницу. Там подлечили, под�
правили, но вышла — и опять
лечиться нечем. То, что можно
взять в аптеке "по льготе", не
помогает, а другого нет. Что де�
лать — пришлось Валентине
Николаевне из своей малень�
кой пенсии потратить 1800
рублей на необходимые лекар�
ства. "Издеваются над нами
как хотят, — жалуется наша чи�
тательница. — Мы вымираем, а
могли бы при других условиях
лечения  жить да радоваться".

За свои деньги приходится
покупать лекарства и инвалиду
войны Василию Алексеевичу
Борзенкову.  У него больное
сердце. Казалось бы, рядом с
городом есть санаторий спе�
циально для сердечников, но
ветерану пообещали путевку
только на 2008 год. "Мне 87
лет, я, может, и не доживу до
следующего года", — пишет
Василий Алексеевич.

Инвалид войны, наш давний
читатель Владислав Б.,
перенес столько, что на

несколько жизней хватит.
Рассказывая о своих мучени�
ях, он не может сдержать вол�

нение. Досталось человеку с
лихвой: перенес серьезную
онкологическую операцию,
лечился, параллельно прохо�
дил курс лечения в туберку�
лезном диспансере, обнару�
жили у него глаукому,  ката�
ракту, есть проблемы с нога�
ми, сердцем. Казалось бы,
этому человеку требуется се�
рьезное лечение.

И вдруг дорогие и качест�
венные лекарства, которые
выписывают  онкологическим
больным и которые принимал
наш читатель, заменили на
дешевые, аргументируя тем,
что эффект от них тот же. Но,
по ощущениям  Владислава,
эффекта нет вообще. 

Глазные капли квинакс по
270 рублей, которые нужно
капать каждый день, замени�
ли на тауфон. Стоят они 5
рублей — дешевле, чем наф�
тизин. Тоже нет эффекта. По�
этому прежние, дорогие и ка�
чественные, капли покупает
ветеран за свой счет.

К сожалению, на лекар�
ствах проблемы Владислава
не заканчиваются. Есть еще
такая статья в системе льгот�
ного лекарственного обеспе�
чения, как вспомогательные
материалы. Это  абсорбирую�
щее белье,  памперсы,  трос�
ти…  О них и споткнулся вете�
ран Владислав Б.

А дело в том, что после
операции он вынужден поль�
зоваться мочеприемником,
который по 122�му Закону
должен получать бесплатно.
Вот с этой мелочью, жизнен�
но необходимой для нашего
читателя, получилась огром�
ная проблема. 

С некоторых пор россий�
ских инвалидов обязали
оформлять очередной, ниче�
го не меняющий в лучшую
сторону (исходя из практики),
документ, который имеет
очень громкое название —
программа реабилитации. В
ней  и написано, что положе�
но нашему ветерану. Причем
сначала над программой ра�
ботает врач, далее её утвер�
ждает медико�социальная ко�
миссия. Представьте, сколько
надо побегать, в очередях по�
стоять. Потом с программой
знакомится региональное от�
деление Фонда социального
страхования.

— В фонде мне сказали,
что программу надо перепи�
сать: якобы необходимый
мне мочеточник называется

по�другому, — рассказывает
нам Владислав Б. — А я уже
один раз переписывал, имен�
но потому, что название было
неправильное. Но теперь всё
оформлено верно, а меня
продолжают гонять. А если
что и предлагают, то совсем
не то, что мне нужно, чем мне
комфортно пользоваться.

В результате ветеран всё
покупает за свои деньги. Я
попросила Владислава прий�
ти к нам в редакцию после
очередного посещения мага�
зина "Медтехника" с покуп�
кой. Он принес целых три об�
разца необходимого ему то�
вара. Один сделан на тюмен�
ском заводе, другой произве�
ден в Нидерландах, третий —
в Москве. 

И на каждом есть инструк�
ция, где четко и разборчиво
написано, что это мочеприем�
ник. Наш ветеран готов полу�
чать любой из этих образцов.

— Что им еще от меня нуж�
но — непонятно, — возмуща�
ется Владислав. — В про�
грамме реабилитации указа�
но такое же название, какое и
в инструкции. Как можно еще
доказывать свою правоту?

Мы обратились за разъ�
яснениями в Фонд со�
циального страхова�

ния. Услышали примерно то
же, что много раз приходи�
лось слышать Владиславу:
надо переписать программу,
так как изделие, необходи�
мое пациенту, называется по�
другому, а мы оплачиваем
только то, что указано в про�
грамме, и так далее.

Мы еще раз внимательно
изучили и программу, и ин�
струкцию медицинского из�
делия. Абсолютно одинако�
вые названия. И там и там мо�
чеприемник. Какие могут
быть претензии — загадка.
Осталось лишь впечатление,
что трудности для ветерана
созданы на пустом месте.
Только вот зачем?

Владислав Б. не просто ве�
теран войны, он участник  бо�
евых действий, инвалид. Он
заслужил не только бесплат�
ные лекарства, он (как и все
участники войны) заслужил,
чтобы эти лекарства ему на
дом привозили.

"В День Победы в наш ад�
рес всегда говорят слова
признательности, благодарят
за подвиг, страдания во имя
Родины, терпение. Пусть бы�
ло бы поменьше слов, а по�
больше дела и внимания", —
тяжело вздыхает участник
войны.

Кстати, в данном случае,
действительно, дело за эле�
ментарным вниманием к бе�
дам больного человека, ведь
медицинское изделие, кото�
рое ему жизненно необходи�
мо,  не тысячу стоит и даже не
сотню рублей. И требует он
не более того, что выписано в
программе реабилитации.
Тем не менее ветерана гоня�
ют по инстанциям уже кото�
рый месяц…

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

ОДНА НА ВСЕХ,
НО ЗА ЦЕНОЙ ТЕПЕРЬ СТОИМ

На днях в редакцию позвонил человек.

Представившись врачом поликлиники, 

он предъявил  нам — журналистам — претензии:

зачем, мол, поднимаете лишнюю шумиху вокруг

льготного лекарственного обеспечения,  

подумаешь, нескольким пациентам заменили

лекарство на более дешевое, но ведь оно такое

же качественное, а вы уже создаете ненужный

ажиотаж.

Очень хотелось ответить человеку, что мы

вообще с радостью бы забыли об этой теме, да

не дают нам забыть наши читатели: пишут,

приходят, звонят, жалуются, плачут. Но диалога

не получилось —  звонивший быстро повесил

трубку. 

ПРОБЛЕМА

В конце минувшей недели о том,
чем будут заниматься ребята летом,
говорили в Заводском районе. На�
чальник отдела образования райад�
министрации В.М. Гришина рассказа�
ла, что в целом школы уже сейчас го�
товы к открытию лагерей — такое за�
ключение дали специалисты Роспот�
ребнадзора. Безусловно, небольшие
замечания были, но все недочеты лег�
коустранимы. Всего в районе в этом
году будет организовано 28 лагерей
дневного пребывания, в которых от�
дохнут три тысячи школьников. Путев�
ки получат все желающие, но в пер�
вую очередь — сироты, ребята из
многодетных и опекунских семей, а
также дети безработных. Родители
оплатят лишь 10% стоимости путевки.
Эти деньги будут использованы на по�
сещение театров, музеев, организа�
цию экскурсий.

Ожидается и еще одна статья рас�
ходов, в стоимость путевки не вклю�
ченная, — проезд в общественном
транспорте. Об этом говорили во всех
районах, в том числе и в Заводском.

— Почему нельзя возить детей
бесплатно? — обратилась В.М. Гри�
шина к руководителю трамвайно�

троллейбусного предприятия депута�
ту А.Я. Коровину.

— Это не выход из ситуации, —
объяснил Александр Яковлевич. — Мы
не можем возить пассажиров бес�
платно — предприятие и так трещит
по швам. Такие методы приведут лишь
к тому, что троллейбусы уйдут с ор�
ловских улиц. Заменить их смогут две
тысячи "Газелей". Вы представляете,
что будет твориться на городских до�
рогах? Необходимо ходатайствовать
о выделении средств на проезд детей
перед администрацией города. Я уве�
рен, что в бюджете можно найти день�
ги.

Но выяснилось, что эту уверен�
ность не разделяет орловский градо�
начальник. В.М. Гришина рассказала,
что к мэру по этому вопросу обраща�
лись неоднократно. Ответ был такой:
средств в бюджете нет, дети будут ез�
дить за деньги.

Депутаты были приятно удивлены
тем, как в Заводском районе решает�
ся вопрос организации спортивных и
детских площадок по месту жительст�
ва. Как известно, постановлением мэ�
ра они переданы на баланс ЖЭУ. Пе�
реданы�то переданы, да вот только

материально это ничем не подкрепле�
но. Вот и думают в районах: за счет ка�
ких средств навести хотя бы мини�
мальный порядок, покрасить качели
да поправить сломанные лавочки. 

В Заводском же на вопрос за�
местителя председателя горсовета 
М.В. Вдовина, готовы ли спортпло�
щадки к летнему сезону, прозвучал от�
вет: готовы. Начальник отдела по де�
лам молодежи Э.В. Тарарыченков со�
общил, что подготовку к отдыху детей
начали именно с этого вопроса и его в
основном удалось решить, не дожида�
ясь поступления пресловутых  двух с
половиной миллионов, обещанных
МУП ЖРЭП (з). Это подтвердили и де�
путаты, участвовавшие в приемке
площадок вместе с сотрудниками ад�
министрации. Да, проблемы есть. На�
пример, обеспечение спортинвента�
рем. Что можно купить на выделяемые
городской администрацией пять ты�
сяч рублей в год? Однако оказалось,
что при разумном подходе можно
справиться и с этой задачей. Напри�
мер, договориться со спортивными
школами об "аренде" тех же футболь�
ных мячей. Э.В. Тарарыченков заве�
рил, что это удалось сделать.

— Приятно слышать, что проблемы
решаются, — подвел итог разговора
М.В. Вдовин. — В Заводском районе
не прикрываются отсутствием
средств, а пытаются что�то делать са�
мостоятельно. Да, остается проблема
проезда детей в общественном транс�
порте. Я не понимаю, почему в преж�
ние годы вопрос удавалось решать, а
теперь это стало невозможным. Дово�
ды об отсутствии средств в бюджете
неубедительны: нашлись же деньги,
чтобы на треть увеличить расходы на
содержание муниципального аппара�
та. Вопрос о бесплатном проезде
школьников необходимо выносить на
сессию городского Совета.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

ЗАСЕДАНИЕ ДЕПУТАТСКОЙ ГРУППЫ

ПРОБЛЕМЫ ОБЩИЕ,
РЕШЕНИЯ РАЗНЫЕ

В мае во всех районах Орла на заседаниях

территориальных депутатских групп обсуждался один

вопрос: организация летнего отдыха детей и подростков.

Казалось бы, что нового можно услышать об этой

проблеме? Но, как выяснилось, решается она везде 

по�разному. 

ВХОДИТЕ В КЛАСС С УЛЫБКОЙ
Заключительный день областного этапа

Всероссийского конкурса "Учитель года" — на наш

взгляд, самый сложный для участников. С утра —

мастер�классы. Конверты с заданием педагоги

получают накануне. Их задача — постараться за

двадцать минут выступления раскрыть тему, а самое

главное — раскрыться самому, показать всё, на что

способен. Затем — пресс�конференция, и здесь

большое жюри не дремлет: внимательно следит за

тем, как держатся учителя, оценивают ответы на

вопросы журналистов. Плюс волнение, томительные

минуты ожидания результатов… Однако сами

конкурсанты сложным этап не считают, обычно

признают: куда  сложнее решиться на участие в

конкурсе.

КОНКУРС  "УЧИТЕЛЬ ГОДА#2007"
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Победительница конкурса "Учитель года�2007" Галина Агаркова.

На правах рекламы.


